

Mit "Ende Corona" normalisierte sich im 2022 das Leben langsam wieder und die IGH konnte sich wieder ohne Pandemie-Einschränkungen aktiv im und fürs Quartier einsetzen. Wir beschäftigten uns engagiert mit den länger oder kürzer anstehenden Projekten wie Ensemble, Hardturmstrasse oder der Uferschutz-Initiative u.ä. Wir sind im Quartier mit Nachdruck am Ball geblieben.

Vorstandsarbeit - Themen der IGHardturmquartier im Berichtsjahr

Der Vorstand bearbeitete im Berichtsjahr die folgenden anstehenden Themen:

- Hardturmstrasse In den regelmässig stattfindenden Kerngruppensitzungen mit dem Tiefbauamt und der Dienstabteilung Verkehr arbeiten Werner Berger und Markus Birchler unserer Arbeitsgruppe Stadt- & Verkehrsentwicklung am Grossprojekt Hardturmstrasse und vertreten die Interessen des Quartiers. In Workshops und bei Begehungen der Strasse engagiert sich die IGH aktiv beim Expressprojekt "Verkehrsberuhigung Strasse & Aufwertung Südtrottoir". Im Juni wurden die Strassenverengungen umgesetzt. Die geplante Aufwertung des Südtrottoirs wird erst im Herbst mit der Platzierung von Pflanzentöpfen vollständig abgeschlossen – Baustellenübergabe erfolgt bereits im Juli. Auch wurde das von der IGH jahrelang geforderte Lkw&Bus-Fahrverbot verfügt. Dessen Ausschilderung verzögerte sich jedoch um mehrere Monate.
- Ensemble Hardturm Die IGH wirkt nach wie vor aktiv im Vorstand des [Verein ProLimmatraum](http://pro-limmatraum.ch) (pro-limmatraum.ch) mit, in welchem alle Gegner des Projekts vertreten sind. Der Verein braucht viele weitere Interessierte und/oder Engagierte, welche die Vereinsaktivitäten als Mitglieder und/oder mit Spenden unterstützen!
Nach Abweisung der zwei Stimmrechtsbeschwerden durch das BGericht genehmigte der Regierungsrat den Gestaltungsplan. Gegen diesen Beschluss wurden zwei Rekurse an das Baurekursgericht eingereicht. Ein allfällig negativer Entscheid kann ans Verwaltungsgericht und anschliessend ans BGericht weitergezogen werden – mit anspruchsvollen Kostenfolgen für die Rekurrenten...

Uferschutzinitiative	Der "Werkstattbericht neue HH-Richtlinien" alarmierte das Quartier: An der Limmat sollen bis zu 85 m und in Zürich West bis zu 250 m hohe Häuser möglich sein. Die IGH unterstützt die Initiative aktiv, welche den Grün- und Freiraum entlang der Limmat (und am Seeufer) sichern soll und in einem Sicherheitsabstand von den Ufern eine maximale Bauhöhe von 25m fordert.
Leitbild Limmatauen	Die IGH brachte sich an der zweiten Dialogveranstaltungen sowie an der Abschlussveranstaltung zum "Leitbild Limmatauen" ein, welcher sich dem Limmatraum von HB bis nach Grünau annahm. Unter anderem wurde die Problematik Mischverkehr Fuss/Velo (Thema Fischerweg), die zunehmende Nutzungsdichte zu Wasser und zu Land sowie die nicht durchgängige Zugänglichkeit der Ufer angemerkt. Sicht- und fühlbare Änderungen sind insbes. am Sihlquai in Planung.
Asyl-Siedlung Hardturm	Nachdem die geplante Containersiedlung für 320 Asylanten auf dem Hardturmplatz bekannt wurde, meldete die IGH der Stadt ihr grosses Interesse an einem Einbezug bei der Umsetzung der Siedlung und des Betriebs an. Eine Realisierung ist noch nicht in Sicht.
Stadtentwicklung	Unsere Arbeitsgruppe Stadt- & Verkehrsentwicklung ist nicht nur bei den Projekten Hardturmstrasse und Expressprojekt intensiv gefordert und berät VertreterInnen vom Kraftwerk und vom Quartierverein 5 kompetent zur Verkehrsplanung. Auch begleiten uns Mitglieder der AG bei diversen Veranstaltungen und Workshops und weisen fachkundig auf kritische Punkte hin, wie beim Leitbild Limmatauen, bei der städtischen In-foveranstaltung Zürich West Diagonal oder auch beim tragischen Unfall am Escher-Wyss-Platz.
Quartiervertretung	Die IGH ist über 20 Jahren die versierte Vertreterin des Quartiers Zürich-West. Sie ist von der Stadt als quartiervereinsähnliche Organisation anerkannt und wird in Belange des Quartiers stets miteinbezogen. Die IGH nahm so unter anderem bei den Vorbesprechungen mit GSZ (GrünStadtZürich) zur Begrünung des Lichtfeldes beim Pfingstweid-Schulhaus oder zum Freiraumkonzept Zürich-West teil. Auch waren bereits zum zweiten Mal zwei Vorstandsmitglieder der IGH eingeladen zur städtischen Veranstaltung im Muraltengut.

Veranstaltungen der IGHarturmquartier im Berichtsjahr

- Führung Schulhaus** Im Vorfeld der GV im Mai lüftete Architekt Lorenz Baumann, nach einem kleinen Welcome-Drink, die Geheimnisse des Schulhauses und des Parks Pfingstweid und stiess auf grosses Interesse von Mitgliedern und Quartierinteressierten.
- Exkursion MaagHallen** In Kooperation mit der Kulturmeile führten im Juni Evelyne Noth, Präsidentin des Stadtzürcher Heimatschutz, durch die MaagHallen und Christoph Gysi, Präsident Kulturmeile, durchs Maag-Quartier anlässlich der SGTI-Exkursion «Retten wir die MaagHallen».
- Führung Brache** In Zusammenarbeit mit dem Quartierverein erfuhren die Teilnehmer von Gründungsmitglied Susan Gruber die spannende Entstehungsgeschichte des Vereins Stadionbrache und Betriebsleiter Lolo de Valier führte durch die einmalige Naturlandschaft Brache. Im Anschluss war geselliges Beisammensein bei einer Pizza-Session angesagt.
- Führung ZürichWest** Im September wanderten wir zusammen mit unserem Mitglied David Winizik durchs Quartier und lauschten seinen spannenden Ausführungen zur Entstehung von ZürichWest. Anschliessend genossen wir das gesellige Zusammensein im Ambrosi bei italienischen Häppchen.

Öffentlichkeitsarbeit / Zusammenarbeit

- Vernetzung** Die IG Hardturmquartier ist gut vernetzt im Quartier und arbeiteten mit den aktiven Organisationen, wie QV5, Kulturmeile, IG Freiräume, Stadionbrache, Kulturweid, BAZ oder Pro Limmatraum sowie mit den städtischen Ämtern zusammen.
- Vorstand** Der Vorstand traf sich im Berichtsjahr 7 Mal. Unser neues Vorstandsmitglied Lisa Kromer ist seit ihrer Wahl voll dabei. Vertretungen von Maag-Areal, SheratonTower, Hardturmpark, Förrli-buck oder LimmatWest sind weiter gefragt!
- Homepage** Die [Homepage der IG Hardturmquartier](http://www.ighardturm.ch) hält José Wolf aktuell (www.ighardturm.ch).

Zürich, 12. Mai 2023
José Wolf und Syrus Mozafar, Co-Präsidium IGHardturmquartier